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Dentſcher Reichstag

Spezialbericht unſeres Korreſpondenten
s Berlin 13 Mai

11 Uhr Ein Wangen iſt die Vorlage über die Vertagung des Reichs
tags bis zum 13 Nosdember Der Weltpoſtantrag mit dem dazu gehörigen
Uebereinkommen wird in dritter Beratung debattelos genehmigt Es folgt
die erſte Beratung des Zuſatzantrages vom 7 März 1907 zu dem Aus
lieſerungsvertrage mit Norwegen Debattelos wird die Vorlage in erſter
und zweiter Leſung angenommen Weiter ſteht auf der Tagesordnung der
Auslieferungsantrag vom 12 März 1906 mit Griechenland

Abg Bebel Soz Wir proteſtieren gegen eine überſtürzte Beratung
dieſes Vertrages und beantragen ſeine Abſetzung von der TagesordnungAbg Müller Meiningen rein Vp Meine Freunde ſchließen ſich
dieſem Verlangen an Es handelt ſich hier um eine ſehr wichtige Frage

Die Abgg Baſſermaun nil und Kirſch Ztr treten dem Antrage
auf Abſetzung bei

Geh Rat Frantzius bittet um ſchleunige Erledigung Die Regierung
legt Wert darauf daß der Vertrag im September in Kraft mitt

Hierauf wird beſchloſſen die Vorlage zunächſt zurückzuſtellen und erſt
bei Schluß der Sitzung über ihre Behandlung zu entſcheiden Es folgt
die zweite Leſung des Handelsabkommens mit Amerika

Abg Kämpf freiſ Vp berichtet als Rejerent über die Verhandlungen
der Kommiſſionen Lebhafte Klage wurde über die Zollſchitanen Amerikas
gegen Deutſchland geführt Das neue Abkommen verſpreche zwar in dieſer
Beziehung Beſſerung ſei aber keine Konzeſſion Amerikas an Deutſchland
Andererſeits wurde hervorgehoben daß mit der Abſchwächung der Zoll
ſchikanen ein großer Teil der deutſchen Wünſche erfüllt würde und das
Abkommen einen Fortſchritt bedeute der auf dem freundſchaftlichſten Wege
erzielt ſei Das eröffne immerhin einen günſtigen Ausblick auf einen
ſpäteren Gegenſeitigkeitsvertrag da es ſich jetzt nur um ein Proviſorium
nicht um ein Definitivum handle Das Abkommen ſoll bis zum Ende
des Monats in Kraſt bleiben in dem es von einem der Beteiligten ge
kündigt wird Jn der Kommiſſion wurde geſagt der Vertrag müſſe ge
kündigt werden wenn der Reichstag es verlange Weiter wurde eine
Denkſchrift im Laufe des nächſten Jahres gefordert in der über die Wirkung
der neuen Zolkvorſchriften und den Stand der Verhandlungen Bericht
erſtattet werden ſoll Schließlich verlangte man der Reichstag ſollte die
beſtimmte Erwanung ausſprechen daß das Proviſorium ſpäteſtens am
J Juli 1910 gelkündigt würde Dem gegenüber betonte die Regierung
es ſei dem Reichstag unbenommen durch Reſolutionen uſw auf den Gang
der Verhandlungen einzuwirken Auf Grund dieſer Erwägung wurden die
in der Kommiſſion Anträge zurückgezogen Die Kommiſſion hat
dann das Handelsabfommen einſtimmig angenommen

Abg Graf Kanitz konſ Unſerer an dem Warenexport nach Amerika
beteiligten Jnduſtrie iſt es bei der Kürze der Zeit nicht möglich geweſen
zu dem Abkommen Stellung zu nehmen Amerika iſt in ſeiner Rückſichts
loſigkeit leider bis auf den heutigen Tag durch unſere Nachgiebigkeit deſtärkt
worden Auch durch die wenn auch nur zeitweiſe Amerika gewährten
ermäßigten Tariſſätze unſerer neuen Handelsverträge iſt der Abſchluß eines
für und vorteilhafteren Vertrages nur erſchwert worden Den Grundſatz
der unbeſchränkten Meiſtbegünſtigung kann ich nur anerkennen gegenüber
denjenigen Staaten die auch uns die unbeſchränkte Meiſtbegünſtigung ge
währen Der Staatsſekretär meinte neulich unſer Verhältnis zu Amerika
ſei deshalb ein ſchwieriges weil Amerika Wertzölle erhebe Jch bedauere
daß Graf Poſadowsly dieſe Aeußerung nicht einige Jahre früher getan hat
Jch habe j Z ausdrücklich beantragt wir ſollten Wertzölle einführen
gegenüber denjenigen Staaten die auch ihrerſeits Wertzölle erheben Der
Antrag wurde leider abgelehnt Erfreulich iſt dieſer Vertrag nicht aber
wir werden ihn annehmen unter dem Druck der Notwendigkeit Beifall
rechts

Abg Herold Ztr Wenn wir dieſen Vertrag annehmen ſo geſchieht
es weil er an den beſtehenden Verhältniſſen wenigſtens tieine Beſſerungen
einjührt und weil er im Proviſorium iſt Wir hoffen daß wir bei einem
Definitwum beſſeres erzielen werden ir nehmen die Vorlage an in der
beſtimmten Erwartung daß die Verbündeten Regierungen mit Kraft und
Energie dahin ſtreben daß das Proviſorium bald ein Ende nimmt und
daß ſie erforderlichen Falles mit der Kündigung nicht zögern werden Die
beiderſeitigen Zollſätze weiſen eine allzu ungleiche Beſteuerung auf Möge
alſo die Regierung mit Energie dahin ſtreben beſſere Verhältniſſe für uns
zu ſchaffen

Abg Fuhrmann ntl Wir ſehen in dem Abkommen eine einſeitige
Begünſtigung Ameritas Unſer Vorteil iſt nur klein Wir nehmen die
Vorlage daher nur an in der beſtimmten Erwartung daß das Proviſorium
das dieſes Abkommen darſtellt bald durch ein für uns günſtiges Definnivum
erſetzt wird Wir erwarten auch daß gegenüber Amerika keinesfalls unter
die Sätze unſerer anderen Handelsverträge heradgegangen wird und daß
namentiich auch nicht an Zugeſtändniſſe auf dem Gebiete des Seuchenſchutzes

auf Koſten unſerer Landwirtſchaft gedacht wird
Abg Molkenbuhr Soz Die Schwierigkeiten mit Amerika zu

einem Handelsvertrage zu kommen ſind durch die deutſchen Agrarier ver
anlaßt worden Die Ausführungen der Abgg Graf Kanitz und Herold
ließen den Wunſch nach einem Zollkrieg durchblicken der uns nicht weniger
ſchädigen würde als Amerika Meine Freunde werden das Abkommen an

nehmen
Abg Dohrn fr Vg Wir haben uns von vornherein ohne weiteres

auf den Boden des Abkommens geſtellt und tun es auch heute Das
proviſoriſche Abkommen bedeutet eine Beſſerung und wird zu einem be
jriedigenden Definittoum führen

Abg von Dirckſen Rp Jm Namen des größeren Teils meiner
Freunde kann ich meine Zuſtimmung zu dem Abkommen erklären Wir
hoffen daß unſere Unterhändler bei dem Definitivum noch mehr erreichen
werden

Abg Böhme Wirtſch Ver Wir können keinen Fortſchritt darin
erblicken daß ein Geſchäſtsmann der jährlich eine Million zugeſetzt hat
nachher nur 900000 Mt zuſetzt

Hierauf wird das Abkommen in zweiter Leſung faſt einſtimmig ge
nehmigt Dagegen waren nur einige Mitglieder der Rechten

Es ſolgt die zweite Leſung der Novelle zum Beamten des Relikten
und des Militär Reliktengeſetzes Die Kommiſſion hat an den das Penſions
weſen neu regelnden Vorſchriften einige Aenderungen vorgenommen und
ſchlägt dem Hauſe eine Reſolution vor wegen baldiger Vorlegung eines Geſetz
entwurſs durch den eine umſaſſende Reviſion des Reichsbeamtengeſetzes
vom 31 März 1873 herbeigeführt wird

Abg Erzberger Zir Jch erkenne an daß die vorliegenden Ent
würfe einige Fortſchritte enthalten Den Staatsſekretär muß ich fragen
wie es mit dem Rechte der Reichsbeamten ſteht ſich in Parlamente der
Einzelſtaaten wählen zu laſſen ob ſie dazu des Urlaubs bedürfen und ob
ſie etwa ihren Vertreter zu bezahlen haben Meine Freunde geben zu
Verabſchiedung aller dieſer e ihre Zuſtimmung in der Erwartung
daß auch die Arbeiter Relikten Verſicherung und die Verſicherung der
Privaibeamten baldmöglichſt zuſtande kommt

Staatsſekretär Graf Poſadowsky Jn dem Reichsbeamten der in
das Parlament ſeines Heimatlandes gewählt wird darf unmöglich das
Gefühl erweckt werden er befinde ſich gegenüber dem Landesbeamten in
einer untergeordneten Lage Ebenſo wie der Landesbeamte in ſeiner
Heimat als Volksvertreter des Urlaubs nicht bedarf wird dies alſo auch
dem Reichsbeamten zuzubilligen ſein Das iſt meine Anſicht und ich hoffe
daß in andern Reſſorts ähnlich verſahren werden wird Sollte die Sache
einmal geſetzgeberiſch zur Regelung kommen ſo deuke und hoffe ich daß
es in dieſem Sinne geſchehen wird

Abg Graf von Oriola n Auch wir erkennen die Vorteile des
Geſetzes an bedauern aber daß dem 6 der die Anſprüche der Witwen
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n ſoll im den beiden Reuiktengeſetzen keine rückwutende Kraft gegeben

wor iſtAbg Siebenbürger konſ Wir ſtimmen dem Geſetze zu bedauern
aber daß nicht noch weitergehende Verbeſſerungen be wurden

Abg Mommſen freſſ Vg Deutſchland und Preußen ſind die
Beamtenſtaaten im beſonderen Maße Nixgends iſt der Beamtenapparat
ſo groß wie hier Wenn das ſo fortgeht leiden die Jnterefſen der Steuer
zahler darunier doch zu ſehr Eme Verringerung der Beamtenzahl iſt un
abweisbar Mit den Grundſätzen des Beamtenrechts iſt es unvereinbar zu
Gunſten vorher ausgeſchiedener Beamten oder auch zu Gunſten von Witwen
rückwirkende Kraft einzuſühren Für eine Witwe die einen Kriegsteilnehmer
erſt nach dem Kriege geheiratet hat iſt es ja auch ganz gleichgiltig ob ihr
verſtorbener Mann Kriegsteilnehmer war oder nicht

Abg Dr Südekum Soz Die Reliktenpenſionen namentlich für
die Untlerbeamten ſind nicht zureichend aber im Vergleich zu den Arbeitern
ſind die Unterbeamten die doch auch nur gehodene Arbeiter ſind glänzend
geſtellt Wir werden den Vorlagen zuſtimmen

Abg Schulz Rp Wir bedauern daß die rückwirtende Kraft in den
Entwürfen fehlt Wenn es ſich um die Gerichtsorganiſation handelt mögen
die Freiſinnigen daran denken was vorhin der Abg Mommſen über das
lawinenartige Anſchwellen der Beamten ſagte

Abg Graef Wutſch Vg äußert ſich ebenfalls zuſtimmend zu den
Vorlagen

Dieſe werden darauf in der Kommiſſionsfaſſung mit der vorgeſchlagenen
Reſolution angenommen

Es beginnt die dritte Leſung des Etats Jn der Generaldebatte
ergreift das Wort zuerſt Abg Bebel Soz Jch glaube nicht daß die
Wählerſchaft auf dieſen erſten Seſſionsabſchnitt des neuen Reichstags mü
Genugtuung blicken wird Oho rechts Was bringen Sie denn den
Wählern Eigentlich nur dieſe eben beſchloſſenen Beamtengeſetze die ſchon
durch den vorigen Reichstag vorbereitet waren Jhre Beſchlüſſe über die
Kolonien werden ja noch ihre ſteuerlichen Konſequenzen ziehen Das
Bemerkenswerteſte an der ganzen Kolonialdebatte iſt das Verhalten der
Freiſinnigen und ſüddeutſchen Volksparteiler die ſich zu ihrem früheren
Verhalten in Widerſpruch geſetzt haben Ebenſo mit ihrer Zuſtunmung
zu der neuen Forderung für die Hohkönigsburg und zu dem Oiffizterskaſino
in Berlin W Auch ihr Verhalten in der Wahlprüfungskommiſſion im
Falle des Abg von Richthofen zeigt wie ſich die Freiſinnigen ſeit dem
Beitritt zu dem Block geändert haben Sie ſind nach Kanoſſa gegangen
Dieſer Biock iſt ein ſo zartes Gewächs daß auch der Reichskanzler auf
einzeine Fragen der inneren Politik nicht eingegangen iſt Bet den Wahlen
haben ſich die Konſervativen zum Wahlfonds auch durch die Börſe durch
Mendelsſohn und andere Geld ſteuern laſſen Jetzt ſind die Konſervativen
mit goldenen Ketten an die Liberalen gebunden Gelächter rechts Bei
den Wahlen hat die Regierung die Liberalen als Pufferpartei zwiſchen
Konſervativen und Soztaldemokraten unterſtützt Gleichwohl haben wir die
Freiſinnigen bei den Stichwahlen unterſtützt Fürſt Bülow hat uns hier
überale Verſprechungen gemacht Wir werden ſehen wie er ſie hält
Wohin wir mit unſeren Finanzen geraten ſind zeigt der Umſtand daß die
Aprozentigen Reichsſchatzanweiſungen nur mit Prozent begeben werden
tonnten Um neue Steuern werden wir nicht herumdommen Aber wir
erwarten daun vom Fürſten Bülow daß er auf dem Wege direkter Reichs
ſteuern Geid zu ſchaffen ſucht Wulſamer als alle Abrüſtungsanträge im
Haag würde der Beſchluß ſein daß Geld für Rüſtungen nur durch die
Einkommenſteuer beſchafft werden darf Die Regierung denkt nicht daran
die im Auslande erlitienen moraltſchen Niederlagen durch eine freiheitliche
Politik im Jnnern wettzumachen Darum werden wir den Etat ablehnen

Abg Baſſermann ntl Jch glaube die Wählerſchaft wird mit den
Ergebniſſen dieſer Tagung zufrieden ſein Jn allen großen Fragen hat
die Blockmehrheit zuſammengehalten Schwerinstage wurden allerdings
nicht abgehalten dafür wurden aber nicht weniger als 54 Reſoluttonen
erledigt Der Fottenverein hat aufklärend und erzieheriſch gewirkt Eine
ſtarke Floite tut uns not Jn Mannheim hat Bebel ſelber geſagt
Deutſchland iſt ein Staatsweſen wie es kaum ein zweites in der Welt
gibt Alſo kann es doch mit Deutſchland nicht ſo ſchiecht ſtehen wie Herr
Bebel jetzt meint Lebhafter Beiſall

Abg Haußmann Südd Vp Bebel hat uns wegen unſeres Ver
haltens in der Kolonialpolitik angegriffen Nun vor 17 Jahren hielt ich
hier meine Jungfernrede und ſagte damals Wir dürfen Deutſchland nicht
ausſchließen von der Aufgabe die abendländiſche Kultur nach Afrika zu
tragen Jch bin nie ein Gegner der Kolonialpolitik geweſen ſondern nur
ein Gegner der ſyſtemloſen Kolonialpolitik wie wir ſie bisher gehabt haben
Was die Wahlen eht ſo bin ich ſelbſt Gegenſtand des geradezu
ſanatiſchen Haſſes der Sozialdemokraten geweſen Wenn bisher der Fort
ſchritt gehemmi worden iſt ſo iſt es zu den Soz Jhr Fanatismus ge
weſen Jhr Terrortsmus der dazu mitgeholfen hat Jhr Terrorismus iſt
es auch geweſen der Jhnen die ſchwere Niederlage bei den letzten Wahlen
eingetragen hat Lebhafter Beifall

Abg MüllerMeiningen freiſ Vp Herr Bebel hat uns ohne Rück
ſicht auf die Abmachungen des Semiorenkonvents in einer emſtündigen
Rede Vorwürfe gemacht Wollten wir ebenſo breit werden ſo könnten
wir ſeine Vorwürfe und Beſchimpfungen leicht widerlegen Wenn Sie
uns Umkehr in der Kolonialpolitik vorwerſen und ſich auf Eugen Richter
berufen ſo haben Sie ſich das Recht gerade dazu ſelber verſcherzt indem
ſie 1902 dem Kollegen Richter das Wort Verräter zuriefen Für das
Kolonialamt haben wir ſchon im vorigen Jahre geſtimmt Der Freiſinn
hat von der Soztaldemokratie keine Wahlunterſtützung erhalten Wn
handeln unſern Prinzipien gemäß ohne Rückſicht ob es Jhnen paßt oder
nicht Und wenn es Jhnen nicht paßt dann wiſſen wir erſt recht daß
wir auf dem richtigen Wege ſind Lebhafter Beifall

Abg Röſicke Bund der Landw polemiſiert gegen Bebel und erklärt
dieſem gegenüber daß die Schuld an den jetzigen hohen Getreidepreiſen
lediglich an einer internationalen WeizenHauſſeſpekulation liege

Abg Liebermann von Sonnenberg Wirtſch Vg Preußen hat
ein halbes Jahrhundert und länger die ſchwere Laſt der Rüſtung für ganz
Deutſchland getragen Ohne Preußen das als Schwert Deutſchlands ſeine
Schuldigkeit getan hätten wir lein Deutſchland

Abg Bebel Soz Herr MüllerMeiningen glaubt er ſei auf dem
rechten Wege Mu nichten Er iſt auf dem Wege zur Rechten
Heiterkeit

Beim Etat des Auswärtigen Amts rollt der Abg von Damm
Wirtſch Vg die braunſchweigiſche Frage auf Ein braunſchweigiſcher
Bevollmächtigter antwortet

Abg Wahl utl tritt der welfiſchen Agitation entgegen
Nach weiterer Debatte wird die Fortſetzung der 2 Etatsleſung auf

Dienstag 11 Uhr vertagt

Kunſt Wiſſenjchaft und Literatur
Kurnſt

Die Nationalgalerie hat für ihre franzöſiſche Sammlung zwei
erleſene Werke erworben Das eine ein Ciaude Monet zeigt vor weiter
Ackerlandſchaft deren Bäume der Wind beuat eine ruhende Frauengeſtalt
Das zweite Bild ein frühes Wert von Auguſte Renoir iſt ein friſches
Mädchenbildnjs ſitzend in Halbfigur das ſchwarze offene Haar vor einem
hellen Laubgrund

Große Stiftung Der kürzlich verſtorbene Stadtrat Keddig hat
der Stadt Stettin ſeine einen Wer von mehreren hundertiauſend Mark
repräſentierende Gemäldeſammlung vermacht ſowie ſein geſamtes rund
1 Million Mark betragendes Vermögen für künſtleriſche Zwecke beſtimmt
Die Sammlung und das Vermögen jallen der Stadt erſt nach dem Tode
der noch lebenden Gattin des Stiſters zu

Das Präſidium des Deutſchen Künſtlerbundes in Müncheu

Wie die Münch N aus Mannheim erſahren fand dort kürzlich
eine Beratung des Vorſtandes des Deutſchen Künſtierbundes ſtatt Jn
ihr wurde beſchloſſen an Stelle des vom Präſidtum zurückgetretenen und
zum Ehrenpräſidenten erwählten Grafen Leopold von Kalckreuth Profeſſor
Franz von Stuck in München zum erſten Vorſitzenden zu wählen Wie
verlautet dürfte der Wahl Stucks kein Hindernis mehr entgegenſtehen
Es wäre jedenfalls ein merkwürdiges Zeichen der Zeit daß nunmehr auch
der Schwerpunkt des Künſtlerbundes der doch urwprünglich aus der Abſicht
hervorgegangen war Münchens Uebergewicht zu brechen doch grade nach
München ſich verſchiebt

Kunſt in Baden Baden Der Kunſtmaler Robert Engelhorn
hat der Stadt Baden Baden 150000 Mk zur Erbauung eines perma
nenten Ausſtellungsgebäudes als Geſchenk überwieſen Das neue Aus
ſtellungsgebäude wird an der Lichtenthalerallee errichtet werden Bei der
am 1 Mat erfolgten Eröffnung der kleinen Ausſtellung der freien Künſtler

be waren u a auch Prof Hans Thoma und der zurzeit
in BadenBaden zur Erholung ſich auſhaltende Akademiedirektor Anton
Werner anweſend Am Frettag vor Pfingſten gelangt im Konverſations
hauſe zum erſten Mal ein Werk Guſtao Mahilers zur Auführung und
zwar die dritte Sinfonie mit Chören Auch im Hoftheater ſteht eine Erſt
Aufführung bevor Der Mönch von Sendomir des Karlsruher Kapell
meiſters Anred Lorentz

Eröffunng des Neuen elſäſſiſchen Muſeums Jn Anweſen
heit von Vertreiern der ſtaatlichen und ſtädtiſchen Behörden wurde in
Straßburg i E das Neue elhſäſſiſche Muſeum eröffnet Das Jnſtitur
ſtellt ein Volke und Trachtenmuſeum dar in dem die vorhandenen Eigen
tümlichkerten der Bevölkerung aus den verſchiedenen Teilen des Elſaſſes in
Trachten und Erzeugniſſen des Hausgewerbes zur Anſchauung gebracht
werden Das Muſeum bietet in ſeinem Aeußeren und auch in der inneren
Ausſtattung ein getreues Bild elſäſſiſchen Volkslebens aus vergangener Zeit

Wiſſenſchaft
Die Germanaga Eſperantiſta Societo eine Vereinigung der

meiſten deutſchſprachlichen Eſperantiſten Gruppen hielt ihren zweiten Kongreß
am 8 bis 11 d M in Dresden ab Zur öffentlichen Hauptverſammlung
im großen Saale des Vereinshauſes waren gegen 1000 Perſonen darunter
Vertreter der ſtaatlichen und ſtädtiſchen Behörden der Preſſe Eſperantiſten
aus Frankreich England Oeſtreich und Rußland erſchienen die den ſeſſelnden
Vortägen der Herren Geh Hojrat Prof Dr Oſtwald Leipzig und Prof
Dr Schmidt Potsdam mit Aufmerkſamkeit folgten

Die Zahl der Studierenden an der Univerſität Kiel in
dieſem Semeſter iſt die höchſte die die Hochſchule zu verzeichnen gehabt
hat Bisher ſind bereits 1310 Studierende immakrikuliert und zwar
42 Theologen 403 Juriſten 331 Medtziner und 534 Philorophen Ein
weiterer außerordentlicher Jmmatrikulationstermin wird vorausſichtlich Ende
der Woche abgehalten werden

Der zweitauſendſte Student Aus Göttingen wird geſchrieben
Die ſtädtiſchen Kollegien veſchloſſen aus Anlaß der in dieſem Semeſter
beſtimmt zu erwartenden Jmmatrikulation des zweitauſendſten Studenten
die Stiftung eines Untverſitätsſtipendiums im Jahresbetrage von 300 Mk
das in erſter Linie Studierenden aus der Provinz Hannover verliehen
werden ſoll Dem zweitauſendſten Studenten ſoll eine goldene Uhr im
Werte von 400 Mk überreicht werden Hoffentlich läßt es Götringen
mit dieſer einen Ehrung des jungen Mannes genug ſein deſſen ganzes
Verdienſt darin beſteht daß ſeine Matrikelkarte die Nummer 2000 auf
weiſt Denn nur wenig nachahmenswert ſcheint uns das Beiſpiel von Jena
das ſeinem tauſendſten Studenten im Jahre 1904 außer der goldenen
Uhr noch ein großes Marttfeſt ſpendierte

Der allgemeine Deutſche Sprachverein veranſtaltet am 29
bis 22 Mai zu Freiburg im Vreisgau ſeine 15 Hauptverſammiung
Am 20 Mai findet ein Begrüßungsabend ſtatt am 21 Mat Feſtſitzung
in der Univerſitätsaula in der Geh Hofrat Dr Kluge über Die
alemanniſche Mundart und die deutſche Schriftſprache einen Vortrag
halten wird Den Beſchlußz des Tages macht ein Feſtmahl Der Mit
woch bietet eine Wanderung über den Schloßberg Weinfrühſchoppen und
Frühſtück Fahrt nach dem Höllental und abends ein Konzert

Profeſſor Matteucci dem Leiter der Veſuvwarte iſt die Goldene
Medaille überreicht worden die von der ſtudierenden Jugend zur Er
innerung an ſeinen Opfermut während des letzten Veſuvausbruchs ihm zu
Ehren geſtiftet worden war Die Medaille trägt auf ihrer Vorderſeite das
Bild Profeſſor Matteuccis mit einer ſeine Tätigkeit ehrenden Jnſchrift

Rooſevelt Profefſur Aus New Haven Connectieut 11 Mai
wird gemeldet Dem Vernehmen nach wird der Leiter der hieſigen Uni
verſität Hadley im Oktober d J zur Uebernahme der dorrigen Rooſevelt
Proſeſſur nach Berlin gehen Gegenſtand ſeiner öffentlichen Vorleſungen
wird die Frage der induſtriellen Politit in den Vereinigten Staaten ſein
während er privitim über Geſchichte der amerikaniſchen Jnduſtrie leſen wird

Theater und Rluſik
Beruhard Vaumeiſter iſt wie aus Wien gemeldet wird neuer

dings an Geldbſucht erkrankt und mußte ſeine Tätigkeit am Burgtheater
unterbrechen

Skandalſzenen beim Frühlingserwachen Aus Budapeſt
11 Mai wird berichtet Bei der heutigen Vorſtellung von Wedekinds

Frühlingserwachen durch das hier gaſtierende Reinhardtſche En
ſemble im Luſtſpieltheater kam es im zweiten Akte zu rieſigen Standal
ſjzenen Das Publikum lärmte Pfuirufe erſchollen Von der Gallerie
ertönten Ruſe das Stück zu unterbrechen Es entſtand ein wüſter Lärm
und viele Frauen verließen ſluchtartig das Theater Der eiſerne Vorhang
mußte heruntergelaſſen und das Spiel unterbrochen werden Erſt dem
Einſchreiten der Polizei gelang es die Ruhe wieder herzuſtellen und die
Fortſetzung der Vorſtellung zu ermöglichen

Salome als Rekordbrecherin Die Einnahme aus der erſten
Pariſer Salome Aufführung hat alle Abendemnahmen der Pariſer
Theater im dieſer Saiſon weit hinter ſich gelaſſen Der bis auf den letzten
Platz ausverkaufte Rieſenſaal des ChateletTheaters brachte 40 277 Franken

Dr Otto Brieſemeiſter der bekannte Bayreuther Tenor iſt nach
Paris berufen worden um den Herodes in der Salome zu ſingen

Caruſos Rückkehr Mi dem Dampfer Deutſchland der Ham
burg Amerita Linie kehrie auch Caruſo dieſer Tage nach Frankreich zurück
Er begab ſich ſofort nach Paris wo er in einem Wohltätigkeits Konzert
ſingt und geht dann nach London wo er in verſchiedenen Opern im
Covent Garden Theater ſingen wird Jm September geht er zur Er
holung nach Jtalien und ſingt dann vor ſeiner Abreiſe nach Newyork im
November in Wien und verſchiedenen deutſchen Städten Er ſprach einem
Preſſevertreter von ſeinem amerikaniſchen Aufenthalt mit großem Enthuſias
mus und erklärte die Newyorker Affäre ſei nur ein plumper Erpreſſungs
verſuch geweſen Der Zwiſchenfall hat mir nicht im geringſten geſchader
bemerkte er wenn ich auch hätte überhaupt nicht beſtraft werden ſollen
Mein Vertrag lief noch ein Jahr und ich kann es mit großer Befriedigung
empfinden daß er von den Direktoren auf vier Jahre zu doppelter Gage
verlängert wurde Meine Gegner und ſonſtige Leute haben ihren Zweck
alſo nicht erreicht
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Bekanntinnchung
Nach S 12 rer Polizei Verordnung vom 27 Okrober 1905 ſind am

erſten Pfingſtfeſttage öffentliche Tanzluſtbarkeiten und Bälle Schauſtellungen
und Muſikaufführungen in Singſpielhallen am Vorabend des genannten
Feiertags außerdem öffentliche Tanzluſtbarkeiten und Bälle verboten

Zuwiderhandlungen ziehen Geldſtrafe bis zu 60 Mark nach ſich
Halle a den 11 Mai 1907 Die PolizeiVerwaltung

Brkanntmachungy
Am Freitag den 17 d Mis früh 5 Uhr wird auf dem Hallmarkte

mit der Anweiſung der Handelsſtände zum Verkauf von Pfingſtmaien
Birken begonnen

Die Anweiſung erfolgt in derſelben Reihenfolge wie das Anfahren
der Geſchirre mit Birken

Das Anfahren beginnt unter Aufſicht der Markt Polizei Beamten
Die Gewerbeanmeldebeſcheinigungen pp ſind mitzubringen
Halle a den 13 Mai 1907 Die Polizei Verwaltung

Amkliche Vekannkmachungen

Bekanntmachung
Schrebergärten zu verpachten

Die auf dem ehemals Gruneberg ſchen Ackerplane an der Deſſauer
ſtraße angelegten Schrebergärten ſollen ſofort verpachtet werden

Nähere Auskunft wird im ſtädtiſchen Bureau für Grundeigentum
Marktplatz 20 Zimmer Nr 4 erteilt

Halle a den 15 April 1907 Der Magiſtrat
Bekanntmachung

Der unter der Turnhalle der Volksſchule Böllbergerweg 125 nach den
Weingärten zu belegene Kellerraum ſoll ſofort oder ſpäter vermietet
werden

Nähere Auskunft wird im ſtädtiſchen Bureau für Grundeigentum
Marktplatz 20 I erteilt

Halle a/S den 3 April 1907 Der Magiſtrat
Brkannkmachung

1 Das Städtiſche Muſeum im Eichamtsgebände am Großen
erlin iſt täglich unentgeltlich geöffnet und zwar an Wochentagen von

1 Uhr und Sonntags von 11 bis 2 Uhr
2 Das neue Städtiſche Muſenm in der Moritzburg iſt bis auf

weiteres unentgeltlich geöffnet Mittwochs von 11 bis 1 Uhr und Sonn
tags von 11 bis 2 Uhr

Außerhalb dieſer Beſuchszeiten können die Muſeen im Eichamts
gebäude und in der Moritzburg ſowie der der Stadtgemeinde gehörige
Teil der Burgruine gegen ein Entgelt von 50 Pfg für die Perſon be
ſichtigt werden

Von Vereinen wird wenn mehr als 10 Perſonen das Muſeum be
ſichtigen wollen ein Eintrittsgeld von 20 Pfg für die Perſon erhoben
Schulklaſſen haben pro Schüler 10 Pfg und die ſie begleitenden er
wachſenen Perſonen 20 Pfg zu zahlen

Eintrittskarten ſind bei dem betreffenden Muſeumsdiener zu löſen
den 25 September 1906 Der Magiſtrat

Bekanntmachung
Die öffentlichen unentgeltlichen Schutzpockenimpfungen finden in

dieſen Jahre unter Leitung des Königlichen Kreisarztes Herrn Geheimen S
Medizinalrat Dr Riſel wie folgt ſtatt

I in IIalle Trotha am Montag den 2 Septembernachmittags 4 Uhr im Schulgebände Petersbergſtraße 90
II in Hnalie Giebichenstein im Monat Mai jeden

Freitag ſowie am Freitag den 6 u 13 September nachmittags
4 Uhr in der Turnhalle des Schulgebändes Große Brunnen
ſtraße 6 Eingang Friedenſtraße

III in der Altstadt a in den Monaten Mai Juni und
September jeden Dienstag nachmittags 4 Uhr in der
Turnhalle des Schulgebändes Taubenſtraße 13

b in den Monaten Mai Juni und September jeden
Mittwoch nachmittags 4 Uhr in der Turnhalle des
Schulgebäudes Dreyhauptſtraße 5

Jn den Monaten Juli und Auguſt öffentliche
Jmpfungen nicht vorgenommen

Der Jmpfung ſind diejenigen Kinder zu unterziehen welche
a im Jahre 1906 geboren ſind
b in früheren Jahren geboren ſind bisher nicht oder zum erſten

reſp zweiten Male erfolglos geimpft worden ſind oder krank
heitshalber nicht geimpft werden konnten

Bei Vorſtellung eines jeden Jmpflings iſt dem Jmpfarzte
ein Zettel zu übergeben auf welchem Namen des Kindes und
Ort Jahr und Tag der Geburt desfelben ſowie Namen Stand
und Wohnung des Vaters Pflegevaters oder Vormundes
bezw der Mutter oder Pflegemutter richtig und deutlich ver
zeichnet iſt

Aus einem Hauſe in welchem anſteckende Krankheiten wie Scharlach
Maſern Diphtherie Croup Keuchhuſten Flecktyphus roſenartige Ent
zündungen oder die natürlichen Pocken herrſchen dürfen die Jmpflinge in
keinem Falle in das Jmpflokal gebracht werden

Die Kinder müſſen zum Jmpftermin mit reingewaſchenem Körper
und reinen Kleidern namentlich mit reinem Hemd gebracht werden

Nach dem Jmpfen iſt auf möglichſt große Reinhaltung der Jmpflinge
zu ſehen

Jeder Jmpfling muß 7 Tage nach erfolgter Jmpfung an dem auf
die Jmpfung folgenden gleichnamigen Wochentage zu der feſtgeſetzten Zeit

an gleicher Stelle zur Nachſchau vorgeſtellt werden widrigenfalls die Jm 7pfung als ungeſchehen angeſehen wird und ein Jmpfſchein nicht erteilt ywerden kann Sollte ein Kind am Tage der Nachſchau wegen erheb U C 6 er el
licher Erkrankung oder weil in dem Hauſe eine anſteckende Krankheit
herrfcht nicht in das Jmpflokal gebracht werden können ſo haben die Empfehle mich den geehrten Hausfrauen zur Kuchenbäckerei zum
Eltern oder deren Stellvertreter dieſes ſpäteſtens am Tage der Nachſchau Feſte und nehme Beſtellungen zu jeder Zeit gern entgegen Gleichzeitig

dem Jmpfarzt anzuzeigen bringe meineDie Eltern Pflegeeltern und Vormünder der im laufenden Jahre gutschmeckenden Back waren
impfpflichtigen Kinder bezw Pflegebefohlenen werden unter Hinweis auf
die in S 14 Abſ 2 des Reichs Jmpfgeſetzes vom 8 April 1874 ange ſowie ſämtliches T Kaffee u Teegebäch W und reines
drohten Strafen bis zu 50 Mark oder 3 Tagen Haft aufgefordert mit Zoggenbrot in Erinnerung
ihren Kindern bezw Pfleglingen in den anberaumten Jmpf bezw Nach Seſtellungen auf Frühſtück Brot und ſonſtige Backwaren werden
ſchauterminen zu erſcheinen oder ihre Zurückſtellung durch ärztliche Zeug prompt und beſtens auf Wunſch frei ins Haus geliefert
niſſe welche dem Jmpfamte Einwohnermeldeamt Schmeerſtraße 11 Treppe vorzulegen ſind nachzuweiſen Hochachtend Augg Hampe

Bäckermeiſter Mansfelderſtraße 4
Iſt ein Jmpfpflichtiger auf Grund ärztlichen Zeugniſſes von der

i llle
Jmpfung zweimal befreit worden ſo kann die fernere Zurückſtellung nur

a ke
durch den zuſtändigen Jmpfarzt erfolgen

Eltern pp welche ihre Kinder privatim impfen laſſen ſind

km unmitteld Iä d M ruck u seitw a HOhenzage m mellent gelehnt rei eikratt Ka weit rein Strand 5 See

Für die bevorſtehenden

Pfingstfahrten
empfehle meine vollſtändigen Reiſe

Ausrüſtungen wie
Porös Wwasser dichte Pelerinen für Damen
und Kinder von 50 Mk an porös waſſerdichte Loden
Anziüge Loden Joppen Knivhosem waſſerdichte
ltänreksäcke Bergstöckoe Bispickel Steigeisen Schneebrillen Tiroler Strümpfe und
Gamnaschen Reisehemden HKeiseplaids
Reisoemütren KReisehüte BRKeiseschnhe
Trinkbecher Feldüaschen Reisenpotheken
Reisebestecke Koch Apparate Tonristen
Laternen ete Schweißaufnehmende poröſe VUnter
kleidung

1 Fernſprecher 2629
Mitglied des Rabatt Spar Vereins

DF Ausführliche Kataloge gratis und franko
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Soeben erſchienen

Wamcderlumust
Spaziergänge in Halle a S

und Ausflüge in die nähere und weitere Umgebung

Preis 75 Pfg
Mit einem Anhange Wanderlieder

Dieſes Büchlein enthält in eingehender Beſchreibung Ausflüge
in die Halleſche Umgebung mit Angabe der Zeitdauer und wird
jedem Wanderfreudigen ein willkommener Ratgeber ſein

Käuflich in allen Buch und Papierhandlungen oder beim
Herausgeber Karl Pritschow Halle a Bernburgerſtr 28

J wWwJ

verpflichtet die Jmpfſcheine der vorgenannten Dienſtſtelle zur
Kenntnisnahme nach erfolgter Jmpfung vorzulegen

Halle a den 15 April 1907
Die PolizeiVerwaltung

5 k n n ntm u ch n n g Konzerte Rennions Theater Korsos Jagdaust Tennis u latze asw

Die Gewerbetreibenden im Bezirke der Polizei Reviere VIII und F da u 7 S è e z 53
der Polizeiwache Trotha werden hiermit benachrichtigt daß in der o o gen Vordang dentener Oetseebader Sorin Unter äen Tinden 762
vom 16 September bis ca Mitte November 1907 hierſelbſt eine techniſche

Solquelle mit kräftiger Radio
aktivltät Kurpark in Voer

Reviſion der Maße und Gewichte unter Zuziehung eines Eichmeiſters des 7
ttekind bindung ralt dem romantiseh

i

hieſigen Eichamtes ſtattfindet

gelegenen Zoolegieehen Garten auf dem Reilsberge In nächster Nähe
a Giebitchensten mit altem Park Klaus u Galgen

badeanst 2 Familienb Warmbad f alle med Zwecke elektr LichtbäderBe zu Brunnen u Mlehtrinkkur Arzt Apothbeke i Orte

altberuhintes Solbad in an
mu geschiültater Lage im
Norden von Halle a 8 Hol

Wagen und Gewichte nach S 3692 des Reichsſtrafgeſetzbuches nicht nur Moor und Kohlensäuredäder
der Einziehung unterliegen ſondern auch deren Eigentümer mit Geldſtrafe
bis zu 100 Mark oder mit Haft bis zu 4 Wochen zu beſtrafen ſind wird
empfohlen die Maße c eichamtlich prüfen zu laſſen und wird hierzu für
die Gewerbetreibenden

Da die bei dieſer Reviſion unvorſchriftsmäßig befundenen Maße

B 1ß W eninsel und Bergschenke Wohnungen im Xurhause
im Bezirke des V PolizeiReviers die Zeit bis 31 Mai 1907 und in den en des Bades Aerztliche Behandlung übernehmen alle

vom 1 30 Juni 1907 m zsoren u Aerate Halles Medizin Leitung des Badese e 1 31 l 1907 Geh Rat Dr lodhaltiges Badoealz u Badekxuren sowie Salze VI 7 7 T Ju i brannen mit und ohne Kohlenssure zu Trinkkuren aueh nach auaserhalb
Tol Halle a 8 Nr 844

Dr Brehmer s
Heilanstalten für Laungenkranke

Volksheilstätto e in en 4
Görbersdor Bahnstat Vriodland

x VIII J 7 l 1 ben 831 Auguſt 1907der Polizeiwache Trotha 1 14 Sept 1907
vorgeſchlagen

Halle a S den 11 Mai 1907 Die PolizeiVerwaltung

Bekanntmachung
Am 18 Mai Sonnabend vor dem Pfiugſtfeſte wird der

Betrieb des ſtädtiſchen Schlacht und Viehhofes mit Ausnahme des
Kühlhauſes von nachmittags 3 Uhr ab eingeſtellt

Halle a den 13 Mai 1907
Die Verwaltung

des ſtädtiſchen Schlacht und Viehhofes

Bekanntmachung
Wegen Vornahme von Verſuchen an den Pumpmaſchinen auf dem

Pumpwerk 1 läßt ſich eine vorüb r Trübung des Waſſers in
dem geſamten Gebiete der Altſtadt in den nächſten Tagen nicht v

ten enden zesans Beyrich Greve Halle a Salle a Ma Neu eingerichtet ſte Lal erieelinng der üadcigen Gas und Waherwerte Kedete dert her Bunte

v J

Bezirk Breslau
Prospekte frei

Hauns Wenden Vertrauliche Auskünfte
in Kloſterort Walkenried Harz über Vermögens Familien u
bequemſter Au re Privatverhältn auf alle Plätze dernach ſpan u Süd Welt werden r gewiſſenhaft erteilt

bei Bad Sachſa earz nahe auch werden Beobachtungen undKa aungeunehmen und billigen Recherchen aller Art übernommen

Intern Auskunitsbur Fernſpr 2144
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S ſind Sie wenn Sie mein großes Lager fertiger hocheleganter

INMEEſehen über die prachtvollen Muſter in nur allermodernſten Farben
und über die vollendet tadelloſe Verarbeitung und unübertroffene

I Paßßform bei nachſtehend extra billigen Preiſen
M Herren Jackett Anzüge 2 10 12 16 18 20 24 80

40 wunderbar ſchöne Muſter
Herren Rock u Braut Anzüge 22 24 26 30
8 35 40 ein und zweireihig

Jünglings Anzüge a 5 8 10 12 15 18 20 25 in
den neueſten Neuheiten

Knaben Anzüge a 2 3 4 5 s 8 10 reizende
Neuheiten

1000 Moven u Westen a 2 34568910M
feinſte Modemuſter

De Ein Versueh überzeugtund führt zu dauernder Kundſchaft

Ernst Renner un

n
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eceteeueVeberall zu haben in Dosen à 10 Pfg Fabr Iubszynski Co Berlin N

Hiesen Bazar
Schmeerſtraße 1 Ratskellergebäude

empfiehlt dieſe Woche folgende Artikel in beſter Qualität zu fabelhart

Reiſehandtaſchen
in echtem feinen Kalbleder Segeltuch u

imitiert Leder

n L 25 M
Ruekſäeke

für Herren Damen Kinder
mit und ohne Taſchen

von c Pfg T 2 IIß

RRBReiſeksrbe
ganze Weiden

Deckellänge

70 75 80 85 90 100 eme
Hand Reiſekoffer in allen Größen n Preiſen

n S SZ n r Je e
S

e S e eS errneeeeeeea neS S S

Güuſtige Wein Offerte

Vorzügliche Bowlen und Tiſchweine

Königsmoſel Flaſche 50 Pfg
Erdener Treppchen 60
Graacher r 65Conder 70Zeltinger 75Nierſteiner 80Trabener 90Lieſerer 100Hochheimer Berg 100

Friſcher Waldmeiſter

Moſelwein vom Faß
Liter 50 Pfg

Robert Weise
Friedrichplatz

9

ſenstag den T do Mis treffen in einer
Auswahl von 40 Stückvim beghe ich g darbierzcde Fiuntl

4 r Strahl Merſeburg Tel 20
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